

Buenos Aires, 28 de junio de 2010

Entrenamiento en el barrio de San Telmo

## COORDINADORES PROVINCIALES DEL CENSO SE CAPACITAN EN EL INDEC

Con vistas al Censo Nacional de Población, Hogares y Viviendas 2010 que se llevará a cabo el próximo 27 de octubre, ciento veinte coordinadores provinciales del Censo 2010 participan del curso de capacitación que hasta este miércoles dicta el Instituto Nacional de Estadística y Censos (INDEC) en la ciudad de Buenos Aires.

El objetivo es que los participantes de todas las provincias conozcan los aspectos relativos al operativo censal y las funciones de los distintos puestos de la estructura de relevamiento.

De acuerdo a las recomendaciones internacionales la capacitación es tanto teórica como práctica. A tal efecto, el pasado sábado 26 se desarrolló un trabajo de campo que consistió en censar algunas viviendas seleccionadas al azar.

Del entrenamiento que se desplegó en el barrio de San Telmo de la Ciudad de Buenos Aires participaron responsables de todas las provincias que, debidamente acreditados, visitaron a los vecinos. "En un clima de entusiasmo y participación de los vecinos, se pudo probar la operatoria de cada uno de los roles específicos de la estructura. El objetivo de la jornada fue aplicar en terreno los conceptos aprendidos en la teoría", destacó el coordinador del Censo 2010 Roberto Muiños.

Los censistas formularon preguntas generales sobre la vivienda y sobre los miembros del hogar. Las entrevistas fueron observadas por especialistas del INDEC. En el marco de la Ley de Estadística N° 17.622, la información obtenida es confidencial.

El censo 2010 movilizará una estructura de 650 mil censistas. El Censo es la movilización civil de mayor envergadura que puede encarar un país por la cantidad de recursos humanos y materiales que involucra. De los coordinadores provinciales depende la estructura piramidal de relevamiento que permitirá llegar a cada vivienda en cada provincia. La conforman los jefes de Departamento, jefes de Fracción, jefes de Radio y los censistas.

Simultáneamente la Estructura de Instrucción capacita a todos los integrantes de la estructura. "Lo fundamental es que cada integrante de esta estructura cumpla con precisión su rol" destaca Roberto Muiños.

Con esta capacitación los miembros de la estructura censal ajustan aspectos operativos del relevamiento censal, sus cronogramas y el tipo de asistencia necesaria para su cumplimiento, tanto en Recursos Humanos y/o estructuras alternativas, así como aspectos críticos vinculados con el relevamiento.

Bajo el lema: "La Argentina tiene mucho para contar" el Censo 2010, incorpora preguntas que permitirán obtener información para diseñar políticas públicas destinadas a sectores tales como: personas con discapacidad, pueblos originarios y afrodescendientes.

Para Mónica Bianchi, directora de la ONG "Vivir para la Integridad", "declarar la discapacidad suma, no resta". Puntualizó que es necesario saber cuántos son los discapacitados y a cuántos afecta, para que después del operativo se pueda profundizar con las personas que quedan fuera, es decir, los discapacitados invisibles.

En el caso de los afrodescendientes, es la primera vez, después de 115 años de historia, que en el censo se va a interrogar si las personas tienen miembros o antepasados afroamericanos. Carlos Alvarez Nazareno, secretario general de la Asociación Civil Africa y su Diáspora, destacó que "En este censo nos vamos a encontrar con el desafío de romper con la invisibilidad. Este es un paso más que la Argentina tiene que dar en la lucha contra toda forma de racismo, y para tener un país más plural".

Nina Jaramillo, representante de los pueblos originarios, remarcó la importancia de saber cuántas personas pertenecen o descienden de estos pueblos. "El objetivo principal es instalar el tema en la sociedad e implementar acciones de gobierno. Aspiramos a que censo muestre que la Argentina es intercultural y no un todo homogéneo".

Ver [foto 1](#) y [foto 2](#).

Agradecemos su difusión.-

Oficina de Prensa Institucional  
4349-9814 / 9636  
[prensa@indec.mecon.gov.ar](mailto:prensa@indec.mecon.gov.ar)